



Sommaire

P1	Edito - prière - infos
P2	Rendez-vous de l'été
P3	Intentions
P4	Echos
Annexe	Edito Mgr Percerou
	Comptes 2023

Prière avant les vacances

Une année se termine, temps des bilans, des évaluations, des doutes sur nos capacités.

Quelques regrets... et puis de nouveaux projets...

Seigneur, laissant nos demandes, nos supplications ou nos remords, nous avons choisi ensemble de t'offrir aujourd'hui un bouquet de « mercis ».

Avons-nous suivi le chemin que tu avais montré ?

Combien de fois nous en sommes-nous éloignés ?

Qu'importe, tu restais là et tu croyais en nous.

Merci Seigneur !

Avons-nous suffisamment été attentifs aux autres

ou pris beaucoup plus de temps à nous écouter ?

Pourtant tu restais là et tu croyais en nous.

Merci Seigneur !

Avons-nous bien œuvré au service pour lequel nous avons été choisis ?

Avons-nous partagé sans regret nos talents et nos dons ?

Toi seul le sais vraiment, Seigneur.

Mais nous savons que sans toi, rien n'aurait été possible.

Alors pour les petites choses que nous avons mises en route, pour les paroles d'espérance, ou le sourire échangé, parce que tu es toujours là et que tu continues de compter sur nous.

Merci Seigneur.

Dates à retenir

Le **dimanche 1^{er} septembre à 10H30** aura lieu la messe des Vendanges à la Chapelle St Martin à Haute-Goulaine. Cette messe sera suivie d'un pique-nique partagé.

La Messe de rentrée et la Fête Paroissiale auront lieu le **dimanche 6 octobre** à Basse-Goulaine.

Quelle belle année pastorale !

L'été arrive avec des vacances bien méritées pour beaucoup. Nous espérons que le temps suivra et que nous aurons un bel été ensoleillé pour refaire le plein d'énergie. Nous en avons besoin. Oui, une coupure, un repos, des loisirs, autant de choses pour se retrouver en pleine forme à la rentrée de septembre.

Ma première année, comme votre pasteur, s'achève. J'en suis bien content. Ce regard de satisfaction dont Dieu nous gratifie fut visible dans les belles célébrations dominicales, les baptêmes, les premières communions, les confirmations, les professions de foi, ... que nous avons vécues dans notre paroisse. Ensemble, nous avons eu à mener de nombreuses activités. Je tiens à vous remercier tous pour le travail accompli, et j'invite chacun à poursuivre les efforts pour bâtir une communauté toujours plus fraternelle, priante, solidaire et missionnaire, dans la foi en Jésus Christ notre souverain Maître.

« La moisson est abondante mais les ouvriers sont peu nombreux ». Chacun peut mûrir pendant ce temps plus calme, des engagements qu'il voudrait consentir pour l'année à venir. Les besoins ne manquent pas ! La première rencontre de tous les bénévoles, organisée ce mois de juin, nous montre qu'une paroisse est une grosse entreprise. Il faut beaucoup de monde pour la faire tourner. La soif de l'Évangile est grande et les œuvres paroissiales sont nombreuses. Puisse le Seigneur vous inspirer.

Bonnes vacances.

Père Gildas TONOUKOUIN.

Permanences d'été dans les maisons paroissiales

Basse-Goulaine : **Mercredi et samedi de 10h à 11h30**

Haute-Goulaine : **Mardi et samedi de 10h à 11h30**

Les rendez-vous d'été



Les messes

Mardi 2/07	9h	Messe	H.G.
Mercredi 3/07	9h	Messe	B.G.
Jeudi 4/07	19h	Messe	H.G.
Vendredi 5/07	9h	Messe	B.G.
Samedi 6/07	18h30	Messe	B.G.
Dimanche 7/07	10h30	Messe	H.G.
Jeudi 11/07	19h	Messe	H.G.
Vendredi 12/07	9h	Messe	B.G.
Samedi 13/07	18h30	Messe	H.G.
Dimanche 14/07	10h30	Messe	B.G.
Jeudi 18/07	19h	Messe	H.G.
Vendredi 19/07	9h	Messe	B.G.
Samedi 20/07	18h30	Messe	B.G.
Dimanche 21/07	10h30	Messe	H.G.
Jeudi 25/07	19h	Messe	H.G.
Vendredi 26/07	9h	Messe	B.G.
Samedi 27/07	18h30	Messe	H.G.
Dimanche 28/07	10h30	Messe	B.G.
Samedi 3/08	18h30	Messe	B.G.
Dimanche 4/08	10h30	Messe	H.G.
Samedi 10/08	18h30	Messe	H.G.
Dimanche 11/08	10h30	Messe	B.G.
Pas de messe anticipée le mercredi 14 août			
Jeudi 15/08	10h30	Assomption	B.G.
Samedi 17/08	18h30	Messe	B.G.
Dimanche 18/08	10h30	Messe	H.G.
Samedi 24/08	18h30	Messe	H.G.
Dimanche 25/08	10h30	Messe	B.G.
Samedi 31/08	18h30	Messe	B.G.
Dimanche 1/09	10h30	Messe des vendanges	Chapelle St Martin

L'agenda

Mardi 2/07	9h	Prière des Mères	H.G.
Samedi 6/07	9h	Préparation aux baptêmes	Eglise B.G.
Samedi 20/07	12h	Repas solidaire	Salle de Golène H.G.

APART : Atelier Partage

Il n'y a pas d'APART pendant les vacances de l'été.
Nous espérons nous retrouver à la rentrée.
Bonnes vacances à tous.

Dans les maisons de retraite

A la Lande Saint-Martin :

Vendredi 5 juillet	Messe	16h30
Vendredi 19 juillet	Célébration de prières	16h30
Vendredi 2 août	Messe	16h30
Vendredi 16 août	Célébration de prières	16h30
Vendredi 30 août	Messe	16h30

Au Moulin Soline :

Jeudi 4 juillet	Messe	11h15
Jeudi 25 juillet	Messe	11h15
Jeudi 8 août	Messe	11h15
Jeudi 22 août	Messe	11h15



Vie économique de la paroisse

Jeudi 15 août : Quête pour l'éducation de la Foi (catéchèse et formation permanente)

Informations sur les messes de semaine :

Juillet : pas de messe les mardis et les mercredis sauf la première semaine.

Août : pas de messe en semaine.
Reprise des messes le mardi 3 septembre

Partageons les joies, les peines et l'Espérance de nos communautés

Par le sacrement du mariage, vont célébrer leur amour devant Dieu :

En juillet à l'Eglise de Basse Goulaine : - 27 juillet 15h : Carole GUIGENO et Jordan DIJOUX

Ont reçu le sacrement de baptême :

En juin : Tiphaine PRIM - Maël PRABONNAUD

Célébrations chrétiennes pour ceux qui nous ont quittés en juin :

Haute Goulaine : Marcel LERAY - Sylvie SOUDET

Basse Goulaine : Patrick SAUVAGE - Vincent PAVAGEAU

Claudine BIDET dit GREY - Madeleine MITARD





Intentions des messes en juillet et août

Même s'il n'y a pas de messe en semaine cet été, les intentions demandées seront prises en compte, comme d'habitude, lors des messes journalières des prêtres, qu'elles soient célébrées à l'Eglise ou en privé.

Haute Goulaine

Semaine du 1/07 au 7/07
Famille VANDÔME - Guy LAURE - Nicole FRESNEAU - Auguste CREMET - Gérard BORDAGE - Frédéric VIGNON Famille BOUTIN-DUGAST Intention particulière
Semaine du 8/07 au 14/07
Roselyne HERMAND - Action de grâces - Famille CHAIGNEAU-CRUAUD - Gérard HUSTA - Action de grâces Emmanuel PADIOLEAU - Intentions particulières - Fernand GUITTON
Semaine du 15/07 au 21/07
Paul LIZE et sa famille - Patricia BABIN - Henri MICHEL - Séverine BERTIN - Familles ARNAUD-GIRAUDET Marie-Josèphe REMAUD - Intention particulière
Semaine du 22/07 au 28/07
Marie-Madeleine PROUX - Anne GANACHEAU et sa famille - Dominique GAYET - Famille HUSTA-DORAY et Gérard HUSTA Solange et René HERMOUET - Joseph JOURDON et sa famille - Famille GANACHEAU-MAILLARD
Semaine du 29/07 au 04/08
Odile LECONTE (ann.) - Jean CHIRON (anniversaire) - Jean-Bernard GUICHETEAU (ann.) - Famille VANDÔME Vivants et défunts famille CHAPEAU-LEPAROUX - Auguste CREMET - Jeannine PRIOU et sa famille
Semaine du 05/08 au 11/08
Soizic BOUCHAUD (ann.) - Eric FONTENEAU - Gérard MONHAROU - Familles LEROY-LOUBERT-LE HUCHE Famille BROSSIER-MORILLE - Famille ALLAIN-MALLARD - Gérard HUSTA
Semaine du 12/08 au 18/08
Jean et Marie CORGNET - Eric FONTENEAU - Gérard HUSTA - Marie-Madeleine PROUX - Emmanuel PADIOLEAU Nicolas DOUARCHE - René BOUDAUD et sa famille
Semaine du 19/08 au 25/08
Madeleine ABBATE - Patricia BABIN - Séverine BERTIN - Hélène RIGAUD - Huguette PAUVERT - Jean-François VERGNAULT Pour Anne Marie TAHE, son époux Bernard et son fils Dominique
Semaine du 26/08 au 1/09
Thérèse BOCHEREAU (ann.) - Auguste CREMET - Dominique GAYET - Famille HUSTA-DORAY et Gérard HUSTA Jeannine PRIOU et sa famille - Hélène RIGAUD - Famille BOUTIN-DUGAST

Basse-Goulaine

Semaine du 1/07 au 7/07
Famille DAVALO-CHAMPAIN - Action de grâce - Famille MORILLE-BROSSIER - Pour les vivants et défunts de la paroisse Famille AIRIAU-MORANDEAU vivants et défunts - Pour la Paix - Familles FERNAGU-ORDITZ-OLLIVIER-BEVAND Madeleine ROUSSIERE - René LIMOUSIN et sa famille
Semaine du 8/07 au 14/07
Gilles BLIET (ann.) - Pour les âmes du purgatoire - Pour les vivants et défunts de la paroisse - Adrienne et Roger HAMEON Famille HERY Yves et Jean-Paul - Famille MORILLE-BROSSIER - Pour la Paix - Pour le repos de l'âme de MARIE - Lucienne OLLIVIER
Semaine du 15/07 au 21/07
Famille Georges et Marie HERY - Pierrette PROUPIN - Marie-Annick ROY - Yves CASSARD et Famille CASSARD-BOURON Pour les âmes du purgatoire - Marie LEBRUN - Andrée BAUDRON - Famille HUCHET-AGUESSE - Pour la Paix
Semaine du 22/07 au 28/07
Didier LE GLAUNEC - Action de Grâce - Danielle FOULONNEAU - Action de Grâce - Joseph BOUTIN - Pour les âmes du Purgatoire - Pour la paix - Pour les âmes du Purgatoire - pour les vivants et défunts de la paroisse
Semaine du 29/07 au 04/08
Jean-Claude BOISSINOT - Pour les âmes du purgatoire - Pour les vivants et les morts de la paroisse - Pour les âmes du purgatoire Pour la Paix - Action de grâce - Pour les âmes du purgatoire - Action de grâce - Pour la Paix
Semaine du 05/08 au 11/08
Kévin JULIENNE (ann.) - Pour les vivants et défunts de la paroisse - Raymond BELLIVEAU - Action de grâce - Pour la Paix Jean-Claude BABONNEAU Pour les âmes du purgatoire - Familles MORILLE-BROSSIER - Madeleine FIGUREAU et sa famille
Semaine du 12/08 au 18/08
Hélène BOHU - Pour la Paix - Georges POHU et sa famille - Pour les âmes du purgatoire - Auguste BRELET - Action de grâce Famille Georges et Marie HERY - Dominique QUELVENNEC et sa famille - Pour les vivants et défunts de la paroisse
Semaine du 19/08 au 25/08
Monique CASSARD (ann.) - Pour les vivants et défunts de la paroisse - Patrick SAUVAGE - Pour la Paix - Vincent PAVAGEAU Action de grâce - Pour les âmes du purgatoire Action de grâce - Pour la Paix
Semaine du 26/08 au 1/09
Michel BOUYER (ann.) - Pour les âmes du purgatoire - Claudine BIDET dit GREY - Pour la Paix - Jeannine JOURDON Pour les âmes du purgatoire - Pour les vivants et défunts de la paroisse - Pour la Paix - Action de grâce

Echos

Le mouvement de la prière des mères réunit chaque semaine le lundi à 9h30, pendant une heure environ, dans l'église de Haute Goulaine toutes les mères, grands-mères ou mères spirituelles qui désirent prier ensemble pour leurs enfants, petits-enfants et tous les enfants du monde.

Lors de nos rencontres, nous nous unissons dans la prière toute simple, en s'appuyant sur la parole de Dieu et en choisissant la confiance, nous demandons à l'Esprit Saint de guider notre réunion, nous prions le Seigneur de nous protéger de tout mal, nous prions pour demander pardon, pour être unies d'un seul cœur et d'un seul esprit, nous louons Dieu par la prière et le chant, nous prions en union avec les autres groupes de "prière des mères" dans le monde, nous remercions Dieu pour le don de la maternité et nous déposons les noms de nos enfants au pied de la croix en les confiant à la protection de Jésus.

Nous y recevons de nombreuses grâces et réponses à nos prières.

Vous êtes invités à nous rejoindre lors de la messe du **mardi 2 juillet** pour prier avec nous.

Pour le groupe,
Martine O'JEANSON.

Cet été, comme depuis trois ans, le Pôle Solidarité, organise une rencontre pour les personnes isolées de Haute et Basse Goulaine.

Il propose à une trentaine d'invités de se retrouver le **samedi 20 juillet**, à la salle de Golène, pour un repas suivi d'un après-midi convivial.

Cette année encore, les organisateurs font appel à vos dons pour permettre de couvrir les frais engagés.

Vous pourrez déposer votre participation dans des boîtes prévues à cet effet, situées aux différentes portes de l'église lors des messes du samedi 6 et dimanche 7 juillet.

Des boîtes seront aussi mises à disposition dans les deux maisons paroissiales.

Merci de votre soutien.

Le Pôle Solidarité.

Pèlerinage Paroissial

Le 23 juin dernier nous étions plus de 50 participants à mettre le cap sur Saint Laurent sur Sèvre en Vendée.

Nous avons eu différents temps de rencontres avec un frère de Saint Gabriel, un Père Montfortain et les sœurs de la Sagesse. Chacun à sa façon nous a permis de découvrir un peu mieux ce lieu où le Père Louis Marie Grignon De Montfort a vécu et mis plein de choses en place pour que d'autres continuent la mission d'évangélisation qui lui tenait tant à cœur.

Nous avons participé à l'eucharistie et au chapelet dans la basilique.

Un pique-nique et un goûter nous ont permis de vivre la convivialité et de faire connaissance avec des personnes que nous croisons sur la paroisse sans prendre le temps de dialoguer avec eux.

Un très bon moment vécu ensemble, à renouveler, en mettant le cap sur un autre lieu qui nous délivrera son message et nous permettra de vivre un nouveau pèlerinage.

L'EAP



Maisons Paroissiales

Basse Goulaine : 5, rue Emile Cassard - 02 40 06 00 05 paroisse@sadg.fr

Haute Goulaine : 5 bis, place de l'église - 02 40 54 91 31 paroisse@sadg.fr

Informations diocésaines sur le site internet : <http://nantes.cef.fr/>

Imprimeur-gérant : Père Gildas TONOUKOUIN, curé de la paroisse Ste Anne de Goulaine.

SITE INTERNET : www.sadg.fr

Prochaine parution : **31 août 2024**



Le vertige de l'isolement !

En raison des échéances politiques toutes proches, Mgr Percerou souhaite vous partager, dès maintenant, son éditorial de la revue « Eglise en Loire-Atlantique » de Juillet-août 2024.

Nous venons de vivre les élections européennes et nous voilà sous le choc de la convocation d'élections législatives anticipée. En l'espace d'un mois, par trois fois, nous aurons été invités à rejoindre les isolés ! C'est sans doute un record.

A chaque fois que j'entre dans un isolement, je suis pris de vertige – quand bien même j'ai pris le temps de lire les programmes, d'écouter les analyses et les débats et, au bout du compte, de discerner le choix qui me paraissait le plus juste. Je suis pris de vertige, parce qu'au moment de glisser mon bulletin dans l'enveloppe, il est parfois difficile de démêler mes motivations : une sensibilité politique peut conduire à toujours voter pour le même parti quel que soit le contexte, le candidat, le programme... Les sentiments du moment : colère, désir de « renverser la table », peur pour mon avenir, celui de mes proches, celui du pays... Le contexte international... Le respect des valeurs qui fondent la vie en société ... Et toutes ces considérations entremêlées donnent en effet le vertige car je réalise que voter n'est pas un acte banal, qu'il est complexe, et que même s'il n'est jamais « chimiquement pur », il engage plus que moi-même. Mon vote engage en effet le destin de millions d'hommes et de femmes et je ne peux glisser mon bulletin dans l'urne sans penser à eux tous qui vivent en interaction avec moi sur le territoire national.

Alors, depuis l'annonce de la dissolution de l'Assemblée Nationale, j'entends beaucoup de désarroi et d'incompréhension. Le risque est de se laisser emporter par nos « humeurs sombres » ... Cela est d'autant plus inquiétant que jamais notre pays n'a été confronté à une telle situation politique depuis l'avènement de la 5ème République. **Je crois qu'il nous faut donc, avant de connaître le vertige de l'isolement, nous isoler...**

Nous isoler pour nous remettre devant Dieu, lui qui en Jésus son Fils a manifesté son amour à toute l'humanité, à chacun, qu'il soit jeune ou vieux, malade ou bien portant, quel que soit sa nationalité, sa culture, sa religion... Un Dieu qui veut son bonheur : « *Dieu a tant aimé les hommes qu'il a donné son Fils Unique* ».

Nous isoler pour nous rappeler que « *l'amour du Christ nous presse quand nous pensons qu'un seul est mort pour tous* »¹. Le pape François déclarait² : « *Il est bon de rappeler que l'amour féconde les relations sociales, culturelles, économiques et politiques, en nous permettant de construire une « civilisation de l'amour », comme aimait le dire saint Paul VI et, dans son sillage, saint Jean-Paul II. Sans cette inspiration prévaut la culture de l'égoïsme, de l'indifférence, du rebut, c'est-à-dire mettre au rebut celui que je n'aime pas, celui que je ne peux pas aimer ou ceux qui me semblent inutiles dans la société (...) Mais nous devons les aimer, nous devons dialoguer, nous devons construire cette civilisation de l'amour, cette civilisation politique, sociale, de l'unité de toute l'humanité (...) L'amour inclusif est social, il est familial, il est politique: l'amour envahit tout !* » et le pape de poursuivre :

« *Faites donc attention à ne pas construire sur le sable* »³ ! *Pour construire une société saine, inclusive, juste et pacifique, nous devons le faire sur le roc du bien commun. (...) Chaque citoyen est responsable du bien commun. Et pour les chrétiens c'est aussi une mission. Une bonne politique est possible, et même un devoir, celle qui met au centre la personne humaine et le bien commun.* »

Oui, il faut nous isoler avant d'entrer dans l'isolement ! Pour se placer devant Dieu et le laisser éclairer notre conscience par ce qui est le cœur de la foi. Je vous l'écrivais déjà pour les élections européennes et cela demeure vrai pour ces élections législatives : Jésus le Christ a donné sa vie par amour et cet amour a été plus fort que les puissances de mort et de destruction : les chrétiens le confessent vivant à jamais, œuvrant à la paix au cœur de l'histoire et des hommes qui la font.

L'enseignement social de l'Eglise nous invite à participer, comme citoyen, à l'édification d'une société pacifique et fraternelle, dans laquelle puissent être promus le respect et la promotion de la dignité de toute personne humaine, la solidarité, l'égalité, la famille et le caractère sacré de la vie, la démocratie, la liberté, la subsidiarité, le soin de notre planète qui est notre « maison commune », une société ouverte à l'universel, qui puisse contribuer au plan international à la paix, à la justice, ainsi qu'au développement des peuples.

Voilà ce qui me guidera comme citoyen et comme chrétien au moment où j'entrerai dans l'isolement. Il revient maintenant à chacun de discerner en conscience. Je vous invite à vivre ce discernement tourné vers notre Père des Cieux, qu'il nous donne son Esprit-Saint afin d'éclairer notre conscience et qu'il le donne en abondance à ceux qui, demain, seront appelés à gouverner notre pays.

Mgr Laurent PERCEROU
Évêque de Nantes



Comptes 2023

Depuis quelques années, nous n'avons pas pu vous faire un point financier de la paroisse. Par ce camembert, nous vous donnons une idée de l'année 2023.

Un grand merci à vous pour votre générosité. Malgré le contexte économique que traverse le monde, vous êtes fidèles dans vos dons.

Comme vous l'aurez constaté, les recettes 2023 ont à peine suffi. L'année n'a pas été équilibrée comme les autres années. Mais cela se comprend car en 2023, il y a eu plus de charges salariales, mais aussi l'aménagement de la maison paroissiale de Haute-Goulaine.

Les paroisses ne vivent que de votre générosité qui leur permet de relever les défis constants. Nous avons toujours besoin de vos dons (legs, denier, offrandes, ...) pour envisager l'avenir. Nous avons à payer pendant 15 ans, le prêt qui a été fait pour solder notre lieu d'accueil à Haute-Goulaine. De plus, nous sommes conscients que les sonos sont à revoir. Il nous a été présenté un devis de 15.000 euros pour les deux églises. *"Que chacun donne comme il a décidé dans son cœur, sans regret et sans contrainte, car Dieu aime celui qui donne joyeusement"*. (2 Co 9, 6-7)

Le CAEP

